

Protokoll des öffentlichen AStA-Plenum vom 19.11.2018, 13:20 Uhr bis 15:53 Uhr

- Anwesende** Nikolaus Ehbrecht (Vorsitz), Liam Demmke (Öffentlichkeitsarbeit und Digitales), Jan-Erik (fikuS),
- Referent*Innen:** Daniel Zimfer (Chronisch kranke und behinderte Studierende), Maike Reh (Diversity und Kultur), Anna Kirchner (Hochschulpolitik und Politische Bildung), Jan Seemann (Hochschulpolitik und Politische Bildung), Luca Horoba (Wohnraum und Soziales), Paula Aguilar Sievers (Soziales und Wohnraum), Klara Braun (Öffentlichkeitsarbeit und Digitales), Ulrich Rittmann (Kultur und Diversity), Roxanne Camen (Öffentlichkeitsarbeit und Digitales)
- Gäste:** Sarah, Thale (PS-Bewerber*innen Lehramt), Lukas (PS Anti-Mobbing), Selma (PS Muslima Empowerment, Radio-Q-Vorstandsmitglied), Johannes van Wieren (zeitweise)
- Sitzungsleitung:** Nikolaus Ehbrecht (Vorsitz), per GO-Beschlus
- Protokollant*In:** Liam Demmke (Öffentlichkeitsarbeit und Digitales)

Anmerkung: Abstimmungen werden in der Form (Fürstimmen/Enthaltungen/Gegenstimmen) protokolliert.

- TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitz und Vorstellungsrunde**
Alle anwesenden Referent*innen stellen sich reihum vor.
Vorstellungsfrage: Was ist Dein Lieblingsort in Münster
- TOP 2 Festlegung der Redeleitung und der Protokollführung**
s.o.
- TOP 3 Einsetzung oder Verlängerung von Projektstellen**
Sarah und Thale stellen sich und ihre Vorhaben zur Projektstelle „Lehramt“ vor. Beide kennen den Kontext aus der Gewerkschaftlichen Hochschulgruppe (GHG) und können sich eine Veranstaltungsreihe als Format gut vorstellen.
200 € pro Person und Monat, Zeitraum: Dezember 2018
Die Projektstelle wird angenommen (9/0/0)
- TOP 4 Entsendung einer Person in den Radio-Q-Vorstand**
Selma stellt sich und ihre bisherige dreijährige Arbeit im Vorstand von Radio Q vor. Es steht wieder eine Mitgliederversammlung bei Radio Q an, bei der ein neuer Vorstand gewählt wird. Die Hauptaufgabe des Vorstandes ist die Kontrolle der Finanzen. Selma hat einen kurzen Draht zu Radio Q und kennt die Medien bereits durch ihr Studium der Kommunikationswissenschaften.

Ebenso ist eine Aufgabe von Selma die Beratungsarbeit hinsichtlich hochschulpolitischer Themen.

Es gibt Stimmen im Plenum, die die Kurzfristigkeit der Entscheidungsfindung kritisieren und schlagen eine Vertagung der Nominierung vor.

Der GO-Antrag auf sofortige Abstimmung von Luca wird abgelehnt.

Der GO-Antrag auf Vertagung von Ulrich wird abgelehnt.

Selma wird vom AStA für den Vorstand von Radio Q nominiert (6/1/3).

TOP 5 Bestätigung älterer Protokolle

- 1) 13.11.2018 (Klara Braun): Vertagt mit Änderungen-

TOP 6 Dringlichkeitsanträge

Liegen nicht vor.

TOP 7 Feststellung der Tagesordnung

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitz und Vorstellungsrunde

TOP 2 Festlegung der Redeleitung und der Protokollführung

TOP 3 Einsetzung oder Verlängerung von Projektstellen

TOP 4 Entsendung einer Person in den Radio-Q-Vorstand

TOP 5 Bestätigung älterer Protokolle

TOP 6 Dringlichkeitsanträge

TOP 7 Feststellung der Tagesordnung

TOP 8 Termine

TOP 9 Finanzanträge

TOP 10 Wahlen zum nächsten Studierendenparlament

TOP 11 Hörsaal-Slam am 21.11.2018

TOP 12 Asten-Party am 12.12.2018

TOP 13 Studieren in Teilzeit

TOP 14 #unten

TOP 15 Öffentlichkeitsarbeit

TOP 16 Updates der Referate

TOP 16 Thema der Dienstbesprechung kommender Woche

TOP 18 Sonstiges

TOP 8

Termine

- a) **20.11.2018, 12-14Uhr Uhr:** AStA-Stand im Juridicum
- b) **27.11.2018:** 200 Jahre Marl Karx, Vortragsreihe GHG
- c) **24.11.2018:** Landes Asten-Treffen
- d) **6.12.2018:** Lange Nacht der Bildung der Politikwissenschaft/Soziologie
- e) **22.11.2018:** AStA-Kino („Her“) und Roxannes Geburtstag
- f) **12.12.2018:** Münsteraner Asten-Party
- g) **20.11.2018, 18:30, JUR1:** Burschenschaften, Identitäre und „Neue Rechte“ –Vortrag der Juso-HSG
- h) **29.11.2018** Rechte im Nebenjob mit dem legendären AStAnwalt

TOP 9

Finanzanträge

- 1) **Wandkalender:** 300€ für 1500 Stück: Wahlen, Semestertermine (Fristen), weiteres? Johannes v. W. schlägt eine Anzeigenschaltung vor.
Änderungsantrag vom antragstellenden Referat auf Reduzierung der Anzahl auf 500 Stück.
Der Antrag wird angenommen (9/0/1).
- 2) **Info-Brief:** 7500€ für 5000 Stück in der AStA-Druckerei (daher fiktiver Preis) (6/0/5), damit ist der Antrag angenommen.
- 3) **Service-Flyer:** 350 € für 5000 Service-Flyer, Druck bei Saxoprint, (10/1/0), damit ist der Antrag angenommen.
- 4) **Druckerei-Service-Flyer:** 2500 Flyer für 650 €, (5/5/1), damit ist der Antrag angenommen.

TOP 10

Wahlen zum nächsten Studierendenparlament

Nikolaus wird einen Antrag ins Studierendenparlament einbringen, der die Wahltermine regelt. Gegebenenfalls sollen Änderungsanträge von den Listen eingebracht werden. Vorgesehen ist zunächst die erste Juniwoche. Vor einer Kollision mit dem Europawahlkampf wird gewarnt.

TOP 11

Hörsaal-Slam am 21.11.2018

In den letzten Wochen gab es beim Hörsaal-Slam einige Komplikationen. Der AStA der Fachhochschule hat genau so viele Bändchen bekommen, obwohl unser AStA zwei Drittel der Kosten trägt. Dabei gab es Kommunikationsschwierigkeiten mit dem FH-AStA.

- Wie gehen wir damit gegenüber der Öffentlichkeit um? Ein kurzes Statement in Videoform zur Erklärung des Sachverhalts „Probleme bei der Bändchenvergabe“ wird angeregt.
- Sollen wir weiterhin mit dem AStA der Fachhochschule zusammenarbeiten? Es wird vorgeschlagen, dass uns die Anzahl der Bändchen, die uns diesmal fehlen, beim nächsten Mal zusätzlich zugeschlagen werden. Es wird darüber diskutiert, ob der FH-AStA bewusst Bändchen zurückgehalten hat oder ob es sich „nur“ um ein Missverständnis handelt und ob der FH-AStA die Strukturen unserer Hochschulpolitik nachvollziehen kann. Die Ergebnisse der StuPa-Wahl an der Fachhochschule werden Teil der Diskussion rund um eine zukünftige Kooperation sein.
- Soll „Flaschenpost“ als Sponsor auftreten und Getränke beisteuern? Das AStA-Plenum spricht sich dagegen aus.
- Helfer*innen: AStA-Pullis anziehen!

TOP 12 Asten-Party am 12.12.2018

- Motto: „Es weihnAStet sehr!“: Konzept inklusive Christkind

TOP 13 Studieren in Teilzeit

Das Referat für chronisch kranke und behinderte Studierende traf sich mit Menschen, die sich mit dem Thema „Studium in Teilzeit“ beschäftigen. Das Thema ist ein Querschnittsthema, damit eine optimale Zusammenarbeit möglich ist, schlägt Daniel eine Projektstelle vor. Luca regt an, direkt an die Fachbereichsräte heranzutreten. Anna K. meint, eine landesweite Vernetzung sei gut möglich.

TOP 14 #unten

Jan-Erik berichten von „#unten“, einer Diskussion im World-Wide-Web, bei der es – analog zu #metoo – um die Auseinandersetzung mit Armutserfahrung geht. Er präsentiert einen Entwurf für eine Pressemitteilung (standing ovations). Anregungen: Konkrete Vorschläge zur Lageverbesserung.

TOP 15 Öffentlichkeitsarbeit

1. Critical Mass
2. BAföG-Statement

TOP 16 Updates der Referate

- a) Öffentlichkeitsarbeit und Digitales

- a. Stand im Juridicum wird überprüft, da Jura-Veranstaltungen ausfallen
- b) Vorsitz:
 - a. Hat sich bei „Die LISTE“ vorgestellt.
 - b. Es gibt nun eine Liste mit Gruppen, mit denen wir nicht zusammenarbeiten wollen
 - c. Gespräche mit Santander-Bank, die Sozialabteilung haben und Geld abgeben wollen.
 - d. Koalitionsausschuss hat getagt
- c) Soziales und Wohnraum
 - a. War beim WDR und der Lokalzeit
 - b. Es war Studi-Kidz-Café
 - c. War bei Herrn Olivier (Studierendenwerks-Geschäftsführer)
- d) fikuS-Referat
 - a. Der Twitter-Account wurde reaktiviert.
- e) Referat für chr. kranke
 - a. Rekonstruktion der Arbeit vergangener Jahre
- f) Hochschulpolitik und Politische Bildung
 - a. Vernetzungstreffen mit studentischen Senator*innen soll stattfinden
 - b. Franconia: Rechtsgutachten ist eingetroffen

TOP 17

Thema der Dienstbesprechung kommender Woche

- Mahnmal zur Bücherverbrennung soll bei der Dienstbesprechung am 22.11.2018 besprochen werden

TOP 18

Sonstiges

- a) Pullis nachbestellen: Roxy schickte Anweisungen per Mail herum
- b) Nicht-Personalisierte Pullis werden angedacht

Für die inhaltliche und formale Richtigkeit: Liam Demmke